

# La Quinzaine

D'ÉVRY-COURCOURONNES

VENDREDI 15 NOVEMBRE 2024 / N° 83

## ÉDITO

### Évry-Courcouronnes aime le sport

Alors que l'été 2024 a été marqué par l'accueil des Jeux Olympiques et Paralympiques à Paris, la Ville entend poursuivre la dynamique autour du sport à l'échelle locale. D'autant plus que le sport est à la croisée de nombreuses politiques publiques comme la santé, la transition écologique, l'éducation, la citoyenneté et même les travaux avec les chantiers initiés, ou en cours, pour réhabiliter les gymnases, les stades, les terrains de tennis ou les espaces et installations en plein air et en accès libre du territoire.

La Ville peut aussi compter sur les acteurs sportifs du territoire au premier rang desquels les 80 sections sportives regroupées au sein de trois clubs omnisports, et la vingtaine de clubs indépendants. Ensemble, ils incarnent au quotidien l'engagement pour le sport. C'est dans cet état d'esprit que sera inauguré le Stade Desroys du Roure, le mercredi 27 novembre prochain. Nous vous y attendons nombreux.

**Yvan Couvidat**

Adjoint au maire chargé de la Jeunesse et des Sports.

## PRÉVENTION

### La Ville contre les violences faites aux femmes

Le 25 novembre, Journée internationale pour l'élimination de la violence à l'égard des femmes, sera l'occasion pour la Ville de défendre cette cause durant une semaine, du **20 au 27 novembre**, à travers de très nombreuses actions pour le grand public et les professionnels. Cette année, la programmation, composée d'un spectacle, de projections-débats, et de temps d'échanges et de sensibilisation, abordera plus particulièrement l'impact des violences intrafamiliales sur les enfants. Lorsqu'un enfant est exposé à des violences au sein de son foyer, en tant que victime ou témoin, le traumatisme subi et répété, entrave gravement son développement psychique et impacte ses repères. La Ville proposera, entre autres, des temps d'échanges avec les agents du CCAS et les membres de l'association Femmes Solidarités 91, autour d'un stand d'information, au sein de l'Hôtel de Ville. Le Bus des parents ira à la rencontre des habitants. Les Maisons de quartier-Centres sociaux seront également mobilisés.

Retrouvez tout le programme de cette semaine sur [evrycourcouronnes.fr](http://evrycourcouronnes.fr)



## Tout sur le prochain Téléthon

VOIR EN PAGE 3

## BUDGET PARTICIPATIF

### Vous avez jusqu'au 7 décembre pour vous exprimer

Outil de démocratie locale, le Budget Participatif donne la possibilité aux habitants et aux collectifs d'habitants (associations, instances de démocratie participative), de proposer un ou plusieurs projets d'intérêt général, mais aussi de voter pour faire valoir leurs préférences.

39 projets, dont les contenus sont détaillés sur [evrycourcouronnes.fr](http://evrycourcouronnes.fr) et dans *La Quinzaine* n°82 du 11 octobre, ont été retenus pour l'édition 2024/2025. Chaque voix compte, n'hésitez pas à la faire entendre !

- **Qui peut voter ?** Tous les Évry-Courcouronnais sans condition de nationalité.
- **Quand ?** Du 7 octobre au 7 décembre 2024
- **Combien de projets ?** Les habitants peuvent voter pour 1, 2 ou 3 projets.
- **Comment ?** Sur [evrycourcouronnes.fr](http://evrycourcouronnes.fr) (rubrique Budget Participatif)
  - En déposant le bulletin publié en page 6 de *La Quinzaine* n°82 du 11 octobre à l'Hôtel de ville, dans les mairies annexes
  - En envoyant le bulletin à [budgetparticipatif@evrycourcouronnes.fr](mailto:budgetparticipatif@evrycourcouronnes.fr) ou à Mairie d'Évry-Courcouronnes - Participation Citoyenne - Place des Droits de l'Homme et du Citoyen - 91000 Évry-Courcouronnes

Règlement du Budget Participatif consultable sur [evrycourcouronnes.fr](http://evrycourcouronnes.fr)  
+ d'infos au 01 60 91 62 12 ou par courriel à [budgetparticipatif@evrycourcouronnes.fr](mailto:budgetparticipatif@evrycourcouronnes.fr)

## AU SOMMAIRE

ILS SE SONT DIT « OUI » POUR LA VIE  
PAGE 2

DEVENEZ CONCILIATEUR DE JUSTICE  
PAGE 3

LE WOLRD CHASE TAG SUR L'ÉQUIPE  
PAGE 4

7 DÉCEMBRE : INAUGURATION DE L'ÉCOLE DU MOUSSEAU  
PAGE 5

WONDERLADIZ AWARDS 2024 : DÉPOSEZ VOTRE CANDIDATURE  
PAGE 6

LES MARCHÉS DE NOËL S'INSTALLENT EN VILLE  
PAGE 6

43<sup>ème</sup> MOIS DU MONDE  
PAGE 7

## RETOUR SUR...

## Octobre Rose : mobilisées !

Comme chaque année, le mois d'octobre s'est paré de rose pour permettre de sensibiliser le plus large public au cancer du sein et à l'importance du dépistage à tous les âges. Une femme sur huit est ou sera concernée par cette pathologie.

Parmi les nombreuses animations proposées, la course des Foulées Roses a rassemblé, le 12 octobre, plus de 700 participants. L'objectif était de parcourir 6,5 kms, à son rythme. Au total, plus de 4000 € ont été collectés : un vrai succès ! Des ateliers et des interventions sur les marchés ont, par ailleurs, permis de sensibiliser plus d'un millier de personnes.



## Sucreries

Le 18 octobre, le jury professionnel de la 7<sup>ème</sup> édition du concours « Gâteau d'Évry-Courcouronnes » a eu bien des difficultés à départager les candidats devant la qualité de leurs pâtisseries. Douze gâteaux, confectionnés par les habitants de cinq quartiers, ont concouru pour ce prix. Cet événement gourmand organisé par l'association Préfigurations avec le soutien de la Ville dans le cadre du Festival Villes et Toiles s'est tenu au Centre Social Brel-Brassens.



## Inauguration des écoles La Fontaine-Mauriac et de l'accueil de loisirs Berlioz-Perrault

Le 19 octobre, le maire a inauguré la réhabilitation des écoles maternelle Jean de La Fontaine, élémentaire François Mauriac ainsi que l'accueil de loisirs Berlioz-Perrault. D'un investissement de 13,2 millions €, ce chantier figurait parmi l'un des plus importants de 2024.

Élèves et personnels éducatifs peuvent désormais profiter d'espaces de travail modernes, confortables et respectueux de l'environnement conformément à la politique de transition écologique promue par la Ville. Après la livraison des groupes scolaires Jacques Tati et de l'école élémentaire Jules Verne à la rentrée 2023, et en attendant celles à venir (Mousseau, La Lanterne), cette inauguration entrait dans le cadre du vaste programme de réhabilitation de 14 écoles sur 45 que compte la commune, d'ici 2026.



## ET AUSSI...



### Noces en or

07.11.2024

Le 7 novembre la Ville a honoré les couples célébrant leurs 50, 60 et 70 ans de mariage à l'Hôtel de Ville, en présence de Stéphane Beaudet (en visio depuis l'étranger), de Medhy Zeghouf, de Danielle Valéro et de Cendrine Chaumont, respectivement 1<sup>er</sup>, 2<sup>ème</sup> et 6<sup>ème</sup> adjoint, ainsi que Henri Catalifaut, conseiller municipal. Souvenirs, émotions et rires ont rythmé cet événement.



11.11.2024

### Armistice de 1918

Le maire, les élus et parlementaires ainsi que les autorités préfectorales ont célébré le 106<sup>ème</sup> anniversaire de l'Armistice de 1918. La cérémonie s'est déroulée en deux temps. À 10h30 au Monument aux morts, place Michel Théron et à 11h30 au Monument aux morts, place d'Armes. Elle a été suivie par un défilé dans les rues de la ville et un vin d'honneur au Foyer club.

## FOCUS

## SPORT

# Inauguration du stade Desroys du Roure



2 millions € : c'est le montant des travaux engagés par la Ville avec le soutien de la Région Île-de-France et de la Fédération Française de Football - FFF- pour la rénovation du stade Desroys du Roure qui sera inauguré **le 27 novembre prochain**. Avec ce chantier d'ampleur, la Ville entend offrir aux publics les plus larges des équipements sportifs de qualité et contribuer à la vitalité du sport sur le territoire.

Concrètement, la piste d'athlétisme de 400 mètres, jusque-là en schiste, est désormais dotée d'un revêtement souple et perméable, plus confortable pour les coureurs. « *Caractéristique des pistes de haut niveau, ce revêtement permet de s'entraîner dans les conditions de compétition* » précise Yvan Couvidat, adjoint au maire chargé de la Jeunesse et des Sports.

Le nouveau terrain de football est, quant à lui, composé d'un mélange de fibres synthétiques et de liège d'une épaisseur de 40 mm. Plus flexible, cette surface est aussi plus technique et contribue à renforcer la dextérité et la maîtrise des joueurs.

« *Auparavant, nous étions répartis sur plusieurs sites comme le stade Jean-Louis Moulin et un petit terrain en bord de Seine. Avec ce nouvel équipement ultra-moderne, nous disposons désormais d'un terrain digne de ce nom pour nos entraînements et nos matchs* », explique Khalid Maroug, président de l'Évry Football Club (EFC), fort de 1200 licenciés et de 51 équipes.

Ces changements de surface permettent également d'ouvrir le stade tous les jours de l'année quelle que soit la météo. Jusqu'alors les fortes pluies ou les épisodes de gel pouvaient rendre les pistes d'athlétisme et le terrain de football impraticables ou dangereux – avec des risques de chute notamment – et conduire à la fermeture du site. Outre l'Évry Football Club, ce nouveau stade sera fréquenté par les jeunes de la ville (élémentaire, collège ou lycée) pour leurs cours d'Éducation physique et sportive (EPS). La piste sera ouverte aux athlètes de la ville pour les entraînements.

**Vous souhaitez participer à l'inauguration du Stade Desroys du Roure ?  
Rendez-vous mercredi 27 novembre à 16h, 2 rue Pissonnier, à l'entrée du stade.**

## ASSOCIATION

## Libérez votre quotidien grâce à l'ASEA !

Vous voulez déléguer des tâches domestiques ? N'hésitez pas à vous rapprocher de l'ASEA (Association Services Emploi Accompagnement). Cette association propose des aides ponctuelles ou régulières, sans engagement, à partir d'une heure de temps.

Destinés aux particuliers comme aux professionnels, ces services vont de l'entretien à votre domicile/dans vos locaux, au jardinage en passant par l'entretien des espaces verts ; le montage/démontage de meubles ; l'aide au déménagement ; le petit bricolage ; l'aide à la préparation de repas ou la sortie de vos animaux.

L'ASEA dispose, par ailleurs, d'un atelier de repassage dans ses locaux et propose un service de retouche/couture. Elle organise, enfin, des enlèvements de linge à votre domicile ou sur votre lieu de travail.

**ASEA, 10 rue du Bois Guillaume.  
Contact : 01 60 77 15 36 ou asea91ai@gmail.com**

## SOLIDARITÉ / SENIORS

## Les professionnels du droit vous informent !

Le **2 décembre**, le Centre Social Brel Brassens (CSBB) proposera un après-midi d'information dédié aux seniors en présence de professionnels du droit.

Cet événement comprendra plusieurs séquences :

- 13h45 : Allocution d'Agnès Labarre, directrice de l'association AGE 91
- 14h - 16h45 : Café citoyen autour de l'accès au droit (présence d'avocats, d'écrivains publics, d'un notaire, du Point Justice, etc.)
- 16h45 : Clôture de la journée par Stéphane Beaudet ou son représentant
- 17h : Collation

Un événement organisé par la Ville avec ses partenaires : Point Justice Essonne ; France Victimes 91 ; Udaf Essonne ; Essonne Terre d'Avenir ; Assurance Maladie.

**Entrée libre et gratuite.  
+ d'infos au 01 64 99 65 05**

MINISTÈRE DE LA JUSTICE  
Généraliste  
Provenance

## NOUS RECRUTONS

pointjustice  
Essonne

VOUS SOUHAITEZ VOUS ENGAGER ?  
VOUS AVEZ LE SENS DU SERVICE PUBLIC ET UNE BONNE QUALITÉ D'ÉCOUTE ?  
VOUS AVEZ LE GOÛT POUR LA RÉOLUTION AMIABLE DES CONFLITS ?

## DEVENEZ CONCILIEUR DE JUSTICE

**Conditions pour candidater :**

- être majeur et jouir de ses droits civiques et politiques
- ne pas avoir de mandat électif dans le ressort de la cour d'appel où vous souhaitez exercer
- ne pas exercer d'activité judiciaire, ni participer au fonctionnement du service de la justice
- être disponible deux 1/2 journées par mois

↓ ↓ ↓

**POSTULEZ DÈS MAINTENANT**

Prenez contact avec : [conciliateurs91@gmail.com](mailto:conciliateurs91@gmail.com)

Plus d'informations sur les sites :  
[www.cdad-essonne.justice.fr](http://www.cdad-essonne.justice.fr)  
[www.justice.fr/fiche/conciliateur-justice](http://www.justice.fr/fiche/conciliateur-justice)  
[www.conciliateurs.fr](http://www.conciliateurs.fr)

CONCILIEURS DE JUSTICE

## REJOIGNEZ-NOUS !

## MA VILLE

## SOLIDARITÉ

# Téléthon 2024 : demandez le programme !



La nouvelle édition du Téléthon se déroulera les 29 et 30 novembre. Elle sera l'occasion de multiplier les initiatives sur notre territoire avant et après ces deux journées. Tour d'horizon.

Comme chaque année, le Téléthon aura une connotation particulière pour notre territoire qui a vu naître l'Association française contre les myopathies (AFM) et qui accueille le biocluster international Genopole. L'action de l'association, qui rassemble les familles concernées par les maladies rares, permet de financer la recherche menée par Généthon, le leader dans le domaine de la thérapie génique également basé à Évry-Courcouronnes. Cette année encore, la Ville se mobilise pour proposer des dizaines d'événements qui, du 12 novembre au 7 décembre, permettront de récolter des dons destinés à financer la recherche contre les maladies génétiques et rares.

La Karmine Corp accueille le Téléthon Gaming 2024 Point d'orgue de ces festivités, un Téléthon Gaming se déroulera aux Arènes, les 29 et 30 novembre.

Il s'agit du tout premier engagement de la Karmine Corp, équipe d'eSport mondialement connue, aux côtés du Téléthon. Le Téléthon Gaming, ce seront 30h de *live* et *streaming* non-stop avec 200 gamers et *streamers*, des chercheurs et des familles concernées par des maladies rares.

Le coup d'envoi de cet événement aura lieu le 29 novembre, à 18h. Ces deux jours de streaming seront diffusés sur les chaînes Twitch de l'AFM-Téléthon et de France TV Slash.

Par ailleurs, France 2 diffusera de 00h30 à 2h, dans la nuit du vendredi 29 au samedi 30 novembre, une émission 100% gaming, animée par Samuel Etienne, animateur de France Télévisions et visage emblématique de Twitch, avec Nacer Boubekeur et Anthony Jamnot.

Scannez ce QR code pour accéder à toutes les informations pour assister à ce Téléthon Gaming ou + d'infos sur [telethongaming.fr](http://telethongaming.fr)



## Autres rendez-vous à ne pas manquer

### 27 novembre

#### Challenge inter-entreprises

##### « Les Boucles du Téléthon »

De 10h à 16h. Départ devant l'AFM-Téléthon  
Départ à 12h30 pour une boucle de 3 kms de marche ou 5 kms de course dans le parc des Coquibus

- 11h30-11h45 à 12h20 : accueil des participants/récupération des dossards, rappel des règles

- 12h20-12h25 : échauffements

- 12h25 : départ des coureurs

- 12h30 : départ des marcheurs

Avec le soutien de Genopole, de la ville d'Évry-Courcouronnes, de l'Escale des Génomopolitains et du Téléthon des chercheurs.

Tarif : 5 €. Inscription préalable sur [helloasso.com](http://helloasso.com)

ou en flashant le QR Code



### 30 novembre

#### Village Téléthon

De 11h à 18h. à l'AFM Téléthon – Visite des laboratoires Généthon et I-Stem

mais aussi jeux-défis avec les chercheurs ; activités créatives enfants ; peinture sur impression 3D ; parcours ludiques par les associations Boxe en famille et Art du déplacement, etc. Une crêpe offerte pour toute arrivée avant 11h30

+ d'infos : [www.afm-telethon.fr](http://www.afm-telethon.fr)

#### Tournoi de Futsal

De 10h à 21h30. Gymnase du Lac

Sur inscription. Tarifs : 2 € par personne ou 35 € par équipe. Boisson offerte.

+ d'infos au 06 29 20 14 49

#### Visites, spectacles et vente de plats à la Pagode

De 10h30 à 15h. Pagode Khan Anh.

Présentation des instruments musicaux traditionnels vietnamiens, chants et danses classiques, vente de plats végétariens, visite guidée de la pagode de 9h à 17h.

+ d'infos au 06 74 79 52 74 ou à [comite.lotus@gmail.com](mailto:comite.lotus@gmail.com)

Retrouvez l'ensemble de la programmation sur [evrycourcouronnes.fr](http://evrycourcouronnes.fr)

## SPORT

## Le World Chase Tag sur la chaîne L'Équipe

En avril dernier, Évry-Courcouronnes accueillait, pour la première fois en France, le 6<sup>ème</sup> Championnat du monde de Chase Tag (World Chase Tag) aux Arènes.

Pendant trois jours, cette salle emblématique avait été le théâtre de duels spectaculaires, où les meilleures équipes internationales masculines et féminines ont rivalisé d'agilité, de vitesse et de stratégie dans une version sportive extrême du « jeu du chat et de la souris », discipline inventée en Grande-Bretagne.

La chaîne TV du journal L'Équipe (canal 21 de la TNT) vous propose de revivre ces moments palpitants chaque lundi soir durant plusieurs semaines !

La première retransmission a eu lieu le lundi 4 novembre à 21h05. Ne manquez pas les prochaines pour (re)découvrir cet événement sportif mondial confortablement installé chez vous !

## EMPLOI/LUTTE CONTRE LE HANDICAP

## Handicafé

Rendez-vous annuel autour de l'emploi des personnes en situation de handicap en Essonne, Handicafé se déroulera, le 20 novembre de 14h à 17h, à la Chambre de Commerce et d'industrie de l'Essonne. Cet événement, organisé par l'association LADAPT dans le cadre de la Semaine européenne pour l'emploi des personnes handicapées (SEEPH), doit permettre aux personnes en situation de handicap en quête d'une opportunité professionnelle ou d'une formation, de rencontrer des employeurs qui recrutent ainsi que des organismes de formation.

Cette année, 19 entreprises seront présentes. Des référents handicap de centres de formation seront également sur place, dont l'Université d'Évry, le CFA EVE ou encore la Faculté des métiers, ainsi que des établissements spécialisés dans la formation pour les publics en situation de handicap (EPNAK, Sillery, Jean-Moulin, etc.).

La MDPH et la DDETS se tiendront à votre disposition pour des entretiens individuels sans rendez-vous.

+ d'infos sur [evrycourcouronnes.fr](http://evrycourcouronnes.fr)

## SANTÉ

## Un nouveau Centre ophtalmologique

Un pôle en ophtalmologie a ouvert ses portes à la Maison de Santé Pluridisciplinaire (MSP) de Courcouronnes, 1 rue Ambroise Paré. Il se compose d'un ophtalmologue et de deux orthoptistes. Ce cabinet accepte les patients bénéficiaires de la Complémentaire Santé Solidaire (CSS, ex-CMU) et de l'Aide Médicale d'État (AME). Un accès aux soins pour tous que la Ville encourage dans le cadre du Contrat Local Santé (CLS), adopté en juin dernier en Conseil Municipal, et qui doit être signé d'ici la fin de l'année. Ce contrat entre la Ville, ses partenaires et les professionnels de santé présents sur le territoire vise à renforcer la coordination et la mise en œuvre de politiques publiques afin d'améliorer la prise en charge des habitants, notamment ceux des quartiers prioritaires.

Les locaux de ce cabinet sont, par ailleurs, adaptés aux personnes à mobilité réduite (PMR). Prise de rendez-vous d'ores et déjà possible sur l'application Doctolib

Contact au 01 59 49 10 10

+ d'infos en flashant le QR Code



## ACTUALITÉS DES QUARTIERS

## ÉVRY SUD

## Inauguration de l'école du Mousseau le 7 décembre

Après les écoles François Mauriac, Jean de La Fontaine ainsi que l'accueil de loisirs Berlioz-Perrault, le 19 octobre dernier, c'est au tour des écoles maternelle et élémentaire du Mousseau d'être inaugurées. La cérémonie se déroulera **le 7 décembre**. D'un montant de 8,5 millions €, cette rénovation d'ampleur permet d'offrir de meilleures conditions d'accueil et d'apprentissage aux élèves. Plus nombreuses, les salles ont été agrandies et de nouveaux sanitaires ont été créés. Une partie de l'office existant a été reconstruit et agrandi. « *Nous sommes fiers de cette deuxième inauguration sur le quartier d'Évry-Sud* », explique Myriam Boubel, adjointe au maire chargée de la Programmation pluriannuelle des investissements – Travaux dans les écoles. « *La rénovation de ces bâtiments répond à nos ambitions de modernisation et de durabilité pour le bien-être des enfants et de la communauté éducative.* »

En matière de performance énergétique, la Ville se montre exigeante. Concrètement, cela s'est traduit par le réaménagement des cours et des espaces verts. La toiture a été végétalisée et les matériaux utilisés pour les travaux sont recyclés et durables. L'installation



de luminaires Leds permet, par ailleurs, un gain énergétique important. Des espaces de fraîcheur ont été aménagés avec des zones de copeaux de bois, d'herbe, d'arbres et d'arbuste. Ces zones perméables favoriseront l'infiltration des eaux de pluie dans le sol. Enfin, toutes les salles sont équipées et raccordées pour permettre l'utilisation d'outils multimédias. Les classes élémentaires bénéficient d'écrans numériques fournis par la Municipalité. Ce chantier a été principalement financé par la Ville (5,81 millions €) avec le soutien de l'Agglomération Grand Paris Sud (1,19 million €), de l'Agence Nationale pour la Rénovation Urbaine (ANRU), et de la CAF (395 000 €).

## LES PYRAMIDES

## La connexion Place des Miroirs - Rue du Facteur Cheval pour bientôt



L'aménagement de la liaison entre la place des Miroirs et la rue du Facteur Cheval se dessine. Cette percée, la plus grande jamais entreprise entre le quartier des Pyramides et le Centre-Ville, permettra aux piétons de se déplacer plus facilement. Jusqu'alors, ils devaient monter d'un niveau qui sera désormais démolit, la nouvelle voie se trouvant au niveau de la rue en accès direct depuis la station de bus des Miroirs.

Les piétons pourront emprunter cette voie, dans une forme provisoire, dès le début de 2025. De nouvelles opérations démarreront entre temps pour finaliser ce chantier et engager les travaux préparatoires au programme immobilier prévu dans le quartier (158 logements locatifs, 6 locaux commerciaux et une place commerciale avec parking).

**Impasse Desaix : stationnement limité**

Ces opérations nécessitent des aménagements, notamment de circulation :

Dès le 12 novembre jusqu'à la fin de l'année 2024, une intervention de l'Agglomération Grand Paris Sud nécessitera de neutraliser les places de stationnement de l'impasse Desaix.

Seront toutefois maintenus durant les travaux :

- L'accès au parking de la résidence « Les Tourelles »
- La circulation en double sens dans l'impasse Desaix
- La collecte des déchets (ordures ménagères, emballages et encombrants)
- L'accès aux services d'urgence

Par ailleurs, les gravats issus de la démolition de l'ancien parking Adoma vont être broyés et réutilisés pour l'aménagement de nouveaux espaces publics du quartier. Répondant à des enjeux écologiques, ce choix évite également de trop nombreuses rotations de poids-lourds. Cette opération de concassage devrait débuter le 18 novembre pour deux semaines.

**Un « corner du projet » vous permet d'obtenir toutes les informations utiles sur ce chantier.**

**+ d'infos au 06 34 49 43 26**

**ou à [cornerduprojetpbs@evrycourcouronnes.fr](mailto:cornerduprojetpbs@evrycourcouronnes.fr)**

## CHAMPTIER DU COQ

## Une fresque géante rue Montespan

Depuis octobre, une nouvelle et magnifique fresque géante combinant plusieurs symboles du quartier du Champtier du coq se dresse sur la façade de l'immeuble situé au 6 rue Montespan. D'une surface de 135m<sup>2</sup>, l'œuvre a été réalisée par les artistes de *street art* Vince et Elkax. Cinq jeunes du quartier, encadrés par l'association OCP, ont été associés à ce projet. Cette œuvre a été financée par la société Immobilière 3F, l'Agglomération Grand Paris Sud ainsi que Direction Régionale des Affaires Culturelles (Drac) - Île-de-France, avec le soutien de la Ville.



## COURCOURONNES CENTRE - CANAL

## Passage à 30 kms/heure dans certaines rues

Par arrêté du maire, la Municipalité a décidé d'abaisser la vitesse de circulation à 30 km/h sur plusieurs rues et voies des quartiers de Courcouronnes centre et du Canal. Cette décision sera matérialisée par la pose de panneaux « Zone 30 ».

Elle répond à de nombreuses sollicitations d'habitants pour prévenir et réduire le nombre d'accidents.

Les zones où la vitesse était déjà à 20 km/h, notamment autour des écoles, sont maintenues.

J'AIME

J'AIME  
PAS3<sup>ÈME</sup> ÉDITION DE TORNADE BLANCHE

Organisée, le 19 octobre, par le Conseil de quartier du Canal, la nouvelle édition de l'opération Tornado Blanche a mobilisé de nombreux habitants pour nettoyer les rues, les trottoirs et les espaces publics de leur quartier.

Équipés de pinces et de sacs, les habitants ont ramassé les déchets en toute convivialité. Des jeunes, particulièrement impliqués, ont notamment bénéficié d'ateliers pédagogiques autour du tri sélectif.



## TEMPS LIBRE

## PRÉVENTION / JEUNESSE

# La Ville engagée contre le harcèlement scolaire



Pendant toute une semaine, du 7 au 14 novembre, la Ville s'est mobilisée contre le harcèlement entre élèves à l'occasion de la Journée nationale de lutte contre le harcèlement, le 7 novembre. Cette initiative visait à sensibiliser et à informer à la fois les familles et les enfants scolarisés sur le territoire, mais aussi à prévenir ce fléau qui amène, dans les cas extrêmes, à des drames. Une grande campagne de prévention basée sur des affiches de sensibilisation a été diffusée dans les rues (photo). Des actions ont par ailleurs été menées auprès des jeunes Évry-Courcouronnais et des professionnels.

Le 8 novembre, une soirée d'échanges à la Micro-Folie a invité les familles à s'exprimer sur ce thème. Une occasion de (re)découvrir les dispositifs innovants qui ont déjà fait leur preuve sur notre territoire tels l'*escape game* sur table, *Empathic Game* ou encore le programme d'accompagnement municipal *Relier*. D'autres actions ont consisté en des conférences, des spectacles musicaux ou des pièces de théâtre proposées par différentes compagnies comme Aziadé ou Prévention Océane. Celles-ci sont directement intervenues dans les écoles et les collèges afin d'évoquer le harcèlement et le cyberharcèlement.

La semaine a, enfin, été marquée par la formation de professionnels de l'éducation et de l'enfance à l'outil *Empathic Game*. Créé et financé par la Ville en partenariat avec *MK Team Building* et de nombreux autres acteurs, ce dispositif permet de prévenir les situations de harcèlement. Il s'agit du premier *escape game* sur table basé sur le développement des compétences psychosociales et l'empathie. Des sessions, organisées et dirigées en classe par des enseignants formés, pourront ainsi se dérouler tout au long de l'année.



Découvrez l'Empathic Game en flashant ce QR code

APPEL À CANDIDATURES

# Wonderladiz AWARDS 2024

Tu habites à EC et tu as entre 18 et 30 ans ? Tu as un projet humanitaire, artistique, entrepreneurial, ... ?

Remporte 1 000 € pour booster ton projet !

inscription jusqu'au 29 novembre 2024

Infos et candidatures :  
lafabrik@evrycourcouronnes.fr  
Tél. 01 69 90 79 50



## ÉVÈNEMENT

## Préparez vos fêtes grâce aux marchés de Noël

Les fêtes de fin d'année se profilent et avec elles les incontournables marchés de Noël où chacun pourra s'amuser, profiter de nombreuses animations mais aussi glaner des idées de cadeaux. Retenez plusieurs dates :

L'Association Évry-Village et le Centre commercial du Petit Bourg organisent un Marché de Noël au gymnase Eugène Piat. Entrée libre.

- Le samedi 30 novembre, de 9h à 19h, au Centre commercial du Parc de Petit Bourg et au gymnase Piat (concours de dessins avec lots à gagner, balades en calèche, spectacle de feu, etc.).
- Le dimanche 1<sup>er</sup> décembre, de 9h à 17h, au gymnase Piat avec un spectacle de chanson française par Steff.

Par ailleurs, un grand marché de Noël sera proposé sur la place des Droits de l'Homme et du Citoyen. Vous pourrez faire des tours de manège (accès gratuit), profiter d'animations et de jeux de lumière et découvrir des commerçants de la région.

- Vendredi 6 décembre, de 12h à 20h.
- Samedi 7 décembre, de 10h à 20h.

D'autres rendez-vous à venir dans la prochaine Quinzaine.

## CULTURE/CINÉMA

## Du théâtre oui... mais en anglais

Du 21 au 25 octobre derniers, les enfants de l'accueil de loisirs Alexandre Dumas, situé dans le quartier des Pyramides, ont vécu une semaine d'intenses émotions autour du théâtre... en anglais ! Encadrés par des intervenants anglophones, ils ont ainsi pu laisser cours à leur imagination et à leur créativité dans un esprit ludique et participatif. Les jeunes ont ainsi participé à différents ateliers (improvisation, expression corporelle et vocale, etc.) et préparé une pièce qu'ils ont joué sur scène, devant leurs familles et plusieurs élus à l'issue de la semaine, le 25 octobre.

Ce projet entraine dans le cadre de Cités éducatives, label et dispositif étatique visant à renforcer la collaboration entre tous les acteurs éducatifs dans des quartiers prioritaires afin de renforcer la confiance en soi des enfants,

leur esprit d'équipe et leur épanouissement. À ce titre, Évry-Courcouronnes s'engage pour l'apprentissage des langues étrangères, véritable levier d'émancipation pour les enfants du territoire comme en témoigne la présence de 52 classes bilingues dans six écoles. D'autres initiatives, comme le projet AMI Langues ou la formation en anglais des Agents Territoriaux Spécialisés des Écoles Maternelles (Atsem), témoignent de cette volonté d'ouverture des jeunes des quartiers prioritaires à l'anglais, notamment.



## AGENDA

## La ressourcerie du Dragon recherche ses bénévoles



Depuis juin 2023, l'association L'Attribut a ouvert une ressourcerie au Square du Dragon. Qu'est-ce qu'une ressourcerie ? Un lieu où l'on peut déposer vêtements, vaisselle, objets déco, jouets, livres, etc. en bon état, qui seront triés pour être revendus à petits prix.

La ressourcerie du Dragon propose, par ailleurs, des ateliers créatifs autour du textile, de la réparation des vélos, de la réalisation de cosmétiques et de produits d'entretien

domestiques, etc. C'est un lieu convivial qui recherche des bénévoles pour participer à l'organisation et l'animation du site.

Jours et heures d'ouverture :

- Mercredi, samedi de 10h à 13h et de 14h30 à 17h30.
- Deux vendredis par mois de 16h à 18h30.

**Dons sur RDV uniquement au 07 57 18 26 16**

**+ d'infos sur [www.lattribut.org](http://www.lattribut.org)**

## Propriétaires de Food Truck : la Ville vous attend !

Vous êtes propriétaire d'un *food-truck* et souhaitez faire profiter les Évry-Courcouronnais de vos talents culinaires et de vos recettes originales ? La Ville vous donne la possibilité de vous installer sur son territoire tout au long de 2025. Les dossiers de candidatures sont à déposer **jusqu'au 30 novembre** par courrier à la Mairie annexe de Courcouronnes Centre ou par courriel à [entrepreneuriat@evrycourcouronnes.fr](mailto:entrepreneuriat@evrycourcouronnes.fr)

**+ d'infos et dossier de candidature à télécharger en flashant le QR Code**



## 41<sup>ème</sup> mois des 3 mondes

La Maison du monde et ses partenaires organisent le 41<sup>ème</sup> mois des 3 mondes qui se déroulera du **14 novembre au 14 décembre**. Le thème retenu pour cette édition est « Action citoyenne et respect du droit ». Au programme : conférences, débats, projections, expositions, fresque de dessins, émission de radio.

Parmi les nombreuses animations proposées, notez notamment Huit Heures pour la Palestine, **le samedi 16 novembre à partir de 14h30**, à la Maison départementale des Syndicats, place des Terrasses (+ d'infos sur [www.evrypalestine.org](http://www.evrypalestine.org) et [contact@evrypalestine.org](mailto:contact@evrypalestine.org)) ainsi qu'un temps fort, **le 23 novembre de 14h à 17h**, à la Maison de quartier du Village avec une fresque commentée par les enfants qui ont réalisé les dessins, une conférence débat sur « Les droits de l'enfant dans des conditions de guerre » en présence de Martine Brousse, présidente de l'association « La voix de l'enfant ». Un pot de l'amitié clôturera cet événement.

## Saurez-vous trouver qui je suis ?

Ma façade et mes fenêtres sont toutes neuves et entièrement reconceptualisées. Je peux m'y promener aisément. L'endroit est spacieux, coloré, aéré, fonctionnel. La déambulation optimisée. Une fois à l'intérieur, on se déplace dans les différents espaces avec une parfaite aisance. Les nouveaux aménagements sont bien visibles et la promenade réellement agréable.

Qui suis-je ? La réponse dans quelques semaines... mais si vous savez, n'hésitez pas à nous adresser un mail à [quinzaine@evrycourcouronnes.fr](mailto:quinzaine@evrycourcouronnes.fr)

**22 et 23 novembre**

### Bourse aux jouets

Organisée par l'Association des familles d'Évry, de 9h à 18h30, à la mairie annexe du Village. Cette bourse sera organisée en trois temps :

- Dépôts : vendredi 11 octobre, de 9h à 13h et de 14h à 18h30
- Vente : samedi 12 octobre, de 9h à 14h
- Paiement et reprise des invendus : samedi 12 octobre, de 17h à 18h

**+ d'infos sur [evrycourcouronnes.fr](http://evrycourcouronnes.fr)**

**Règlement et inscription auprès de Jeanne au 06 84 62 41 87**

**22 novembre**

### Concert final Ethnofonik

Venez écouter des musiciens venus des quatre coins du monde spécialement réunis pour former un orchestre éphémère et cosmopolite autour de musiques traditionnelles. Organisée par la MJC Simone Signoret, l'Union Nationale des JM France, la Scène nationale de l'Essonne, le réseau des conservatoires Grand Paris Sud, l'agglomération Grand Paris Sud, l'Empreinte, Le Plan, les villes d'Évry- Courcouronnes, de Corbeil-Essonnes, de Ris-Orangis, en partenariat avec le réseau des Ethno des Jeunesses Musicales International.

**Tarif de 7 à 15 €**

**Sur réservation en flashant ce QR code**



**23 novembre**

### Samedi sportif en famille

De 9h30 à 13h, au gymnase du Village. Au programme : tennis de table, tir à l'arc, biathlon, carabine laser, initiation au saut en longueur, baseball et rugby fauteuil. Activités encadrées par des éducateurs sportifs diplômés d'État.

**+ d'infos au 06 19 01 71 19**

**25 novembre**

### Les Maux Bleus

À 20h30 à l'Espace Simone Signoret Deux comédiennes et quinze personnages montrent que la violence est une question de pouvoir. La pièce alterne tableaux émouvants et drôles pour exposer la violence envers les femmes sous toutes ses formes.

Par la compagnie de l'Éclair

**+ d'infos et réservations**

**à la MJC Simone Signoret**

**01 64 97 86 00 ou [contact@mjcsignoret.fr](mailto:contact@mjcsignoret.fr)**

**ou au service culturel 01 69 36 66 29**

**06 03 52 30 64 ou sur**

**[culture2@evrycourcouronnes.fr](mailto:culture2@evrycourcouronnes.fr)**

**30 novembre**

### Spectacle Kaléidoscope 2

À 20h30, à l'Espace Simone Signoret. Des histoires complètes (pièces courtes et adaptations) et des pièces d'auteurs contemporains pour un Kaléidoscope d'émotions. Seconde version du spectacle de juin 2024, enrichie de nouveaux textes.

Par l'atelier du Rideau Rouge

**+ d'infos au 01 64 97 86 00**

**ou [contact@mjcsignoret.fr](mailto:contact@mjcsignoret.fr)**

## Agenda Seniors de novembre et décembre

Inscriptions et renseignements auprès du Pôle Seniors

**01 60 91 61 14 / 61 52 / 62 95**

**19 novembre**

### Théâtre « Marius »

A 19h, Scène nationale de l'Essonne. Ce spectacle inspiré de l'œuvre de Marcel Pagnol explore le thème de l'évasion.

**Tarif : 5 €**

**27 novembre**

### Sortie à Amiens

Visite guidée du centre-ville et du plus beau marché de Noël du nord de la France.

**Tarif : 10 €**

**Inscription le 20 novembre, de 9h à 12h, à l'hôtel de Ville, salle du conseil, accès par cours Mgr Romero**

**29 novembre**

### Visite du Sénat

Gratuit. RDV à 7h30 à l'Hôtel de ville.

**Inscription au Pôle Seniors.**

**29 novembre**

### Atelier philo

De 17h - 18h30, à la Maison de quartier du village, place du général De Gaulle « Vivre et Mourir ».

**Gratuit. 25 places.**

**Inscription au Pôle seniors.**

**10 décembre**

### Sortie à Reims

Visite du caveau de champagne Lallement à Chamery. Accueil par le vigneron. Visite de cave suivie d'une dégustation du Brut 1<sup>er</sup> cru. Repas libre sur Reims et découverte du 3<sup>ème</sup> plus beau marché de Noël de France.

**Tarif : 10€**

**Inscription à l'Hôtel de Ville, salle du conseil accès par cours Mgr Romero, le mercredi 20 novembre, de 9h à 12h.**

## Prenez de bonnes habitudes alimentaires avec l'Amap

Située à la Maison de quartier des Aunettes, l'Amap - Les Paniers du potager vous propose des petits ou grands paniers de légumes bio, de saison, cultivés en Essonne. La saison 2024/2025 a déjà démarré. Vous pouvez vous inscrire le jeudi, de 19h15 à 20h15, de manière à avoir des légumes délicieux et sains à un prix raisonnable. Les petits paniers sont à 17,90 € et les grands à 27 € chaque semaine.

**+ d'infos sur <http://amap-aunettes.blogspot.com>**

## INFOS PRATIQUES

## TRIBUNES

**Mettre fin au harcèlement scolaire : un devoir collectif !**

Alors que les dernières études indiquent qu'1 élève sur 10 est victime de harcèlement scolaire de façon régulière, dont au moins 1 élève par classe de CE2, et que près de 20% des collégiens seraient confrontés à des situations de cyberharcèlement, lutter contre le harcèlement scolaire demeure une responsabilité collective que chacun, et en particulier les élus, a le devoir de porter.

Ainsi, la Ville organisait du 7 au 14 novembre la 4ème édition de la Semaine de prévention et de lutte contre le harcèlement, avec de multiples manifestations pour sensibiliser les jeunes, les familles et l'ensemble de la communauté éducative.

Parallèlement, sous l'impulsion de deux élus de notre majorité, Méline Bayol et Jordan Schwab, était officiellement présenté un jeu intitulé Empathic Game, créé à notre demande par l'entreprise MK Team Building basée dans notre agglomération et spécialisée dans le concept de l'escape game, pour agir en amont contre ce fléau qui touche toutes les couches sociales de notre société.

Fruit de 3 années de travail collaboratif, ce véritable outil pédagogique et ludique de prévention destiné aux élèves du CM1 à la 3ème a pour objectif au sein des écoles, des collèges et des structures jeunesse de notre territoire de sensibiliser le plus tôt possible les enfants à ces situations dont les formes de violences verbales ou physiques peuvent engendrer de graves conséquences, allant d'une baisse des performances scolaires et de l'isolement social à des troubles psychologiques importants, voire des tentatives de suicide.

Au-delà des chiffres inquiétants et des sanctions prises à l'encontre des auteurs de ces faits qui soulignent l'importance de soutenir les victimes, notre mobilisation et nos actions mises en œuvre depuis 2020, en partenariat avec l'Éducation nationale et tous les acteurs concernés, traduisent notre profond engagement à offrir à chaque enfant, un environnement scolaire apaisé où il se sent protégé et respecté.

LES 44 ÉLUS DE LA MAJORITÉ MUNICIPALE  
LE GROUPE « #ONESTENSEMBLE »

À la date de bouclage de ce numéro de La Quinzaine, la tribune du groupe « ÉVRY-COURCOURONNES - NOUVEAU FRONT POPULAIRE » ne nous était pas parvenue.

FARIDA AMRANI, AZZEDINE SERIDJI,  
HENRY SIMENOU ET JEAN-BAPTISTE GRAH  
ÉVRY-COURCOURONNES - NOUVEAU FRONT  
POPULAIRE

**Situation de nos bus : Monsieur Beudet, des réponses s'imposent !**

Travaux interminables, silence total sur la réouverture des voies de bus, retards accumulés pour le Tzen 4, et les effets négatifs de la privatisation de la TICE (désormais Tisse sous Keolis) : voilà des mois que Monsieur Beudet reste muet sur la situation alarmante des transports en commun.

La gestion conjointe avec Madame Péresse à la Région a précipité le démantèlement de notre compagnie historique, laissant des séquelles majeures.

**Y a-t-il un pilote dans l'avion ?**

Suppressions de bus, incidents techniques, véhicules en piteux état : c'est le quotidien des usagers, et des conducteurs démoralisés. Depuis des mois, nous interpellons Monsieur Beudet, qui a quitté discrètement la délégation régionale aux Transports. Tant de questions sans réponses :

- Quand finissent les travaux du Tzen 4, et quelles conséquences pour les lignes déviées ? La mise en service en 2024 semble incertaine, malgré les promesses d'une ligne électrique de qualité.
- L'état du matériel roulant et la gestion délocalisée des incidents inquiètent. Keolis promet des avancées, mais la réalité est tout autre.
- Quelle politique RH pour contrer le malaise des conducteurs et les départs ? Où sont passés les agents de médiation, essentiels dans les écoles ?

Nous exigeons des réponses claires et concrètes. La population mérite d'être entendue et de ne plus subir ce chaos quotidien.

**Une liaison Évry-Orly dès 2025**

Bonne nouvelle : une ligne directe Évry-Courcouronnes-Orly est prévue pour 2025, répondant à une demande formulée depuis 2020. Espérons que ce projet, essentiel pour les travailleurs locaux, ne connaisse pas de retard.

**Rendez-vous et actions :**

- Ateliers de l'Alternative : vendredi 22 novembre à 17h30, gare du Bras de Fer.
- Permanence : samedi 30 novembre à partir de 15h, local des élus à Courcouronnes-Centre, route de Versailles.

SAMIR BENAMARA, PÉTRILINE BÉROT,  
RAFIK GARNIT.  
GROUPE AGISSONS CITOYENS  
[www.agissons citoyens.org](http://www.agissons citoyens.org) et réseaux sociaux

**PERMANENCE  
DU MAIRE**

Stéphane Beudet  
et les élus  
du Conseil municipal  
vous reçoivent  
sans rendez-vous

Informations  
au 01 60 91 62 50

**Urgences médicales**

SAMU  
15

Pompiers  
18

Maisons médicales de garde  
01 64 46 91 91

Centre Hospitalier Sud Francilien  
40 avenue Serge Dassault  
01 61 69 61 69

**HÔTEL DE VILLE**

Place des Droits de l'Homme  
et du Citoyen  
Tél : 01 69 36 66 66

**POLICE MUNICIPALE**

Tél : 0 805 05 91 91  
(n° vert gratuit)

**La Quinzaine**

**Directeur de la publication :**  
Stéphane Beudet

**Textes, photos et maquette :**  
Service communication

**STF Imprimeries**  
22, Rue du Pont Neuf  
75001 Paris  
Tél : 06 84 83 54 04

